
 

 

令和５年１０月の行事予定 

魚のにおいがした 歴史を感じた 

“しょっつる”は万能調味料です 

        Bon café でも販売をしております！！ 

“しょっつる”はハタハタだけ

じゃないということが分かった 

           

Ｖｏｌ．３１９ 
                   令和５年 

９月号 

 

 

  

  

３日（火）支援員会議【夢・究塾明日葉】 

４日（水）秋田県経営青年会 採用アップセミナー     

         １３：００～１６：００【菅原(由)】 

５日（木）成年後見制度利用促進に向けた勉強会（ZOOM） 

         １３：３０～【菅原(由)・横尾】 

       支援員会議【とうふ屋丸木橋六兵衛】 

１０日（火）秋田県経営青年会 採用アップセミナー     

           １３：００～１６：００【菅原(由)】 

支援員会議【One memory】 

１２日（木）キャリアデザインセミナー《リーダーコース》 

                 イヤタカ【菅原(由)】 

     支援員会議【杉の木園】 

１７日（火）職員会議【夢・究塾明日葉 

１８日（水）心いきいき実行委員会１３：００～【菅原(由)】 

        日帰り事業所旅行【とうふ屋丸木橋六兵衛】 

１９日（木）職員会議【とうふ屋丸木橋六兵衛】 

２０日（金) 感染症予防研修会 

１４：００～(秋田県障害学習センター) 

【藤原(美)】 

２４日（火）職員会議【One memory】  

２６日（木）宮城県登米市民生児童委員協議会視察見学 

１０：３０～（One memory） 

     職員会議【杉の木園】 

２７日（金）きょうされん東北ブロック交流会(横手市) 

～２８日（土） 

２８日（土）天王みどり学園２０周年記念式典【菅原(由)】 

 

 

 

 

～ とうふ屋丸木橋六兵衛 ～ 

『 丸木橋 eスポーツ大会開催！！ 』 
１６日（土）レクリエーションということで杉の木園からニ

ンテンドースイッチを借りて、e スポーツを楽しみました。 

製造もお休みし、普段とは違ったイベントに利用者みな興味

津々でワクワクして自分の番を待っていました。 

１人ずつ得点を競い優勝者を決めました。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

利用者からは「もっとやりたい」「次は別のゲームもしてみたい」など

の声が出ていました。 

またの機会に今度は時間の余裕を持って楽しんでもらえればと思い

ます。 

 

～ One memory ～ 

  『 社会見学～高橋しょっつる屋～ 』 

 ９月７日 memory グループ、café グループ全員で秋田市浜田

にある“高橋しょっつる屋”へ社会見学に行きました。 

創業明治４０年、県内随一の老舗ならではの歴史や伝統製法で

“しょっつる”ができるまでを丁寧に分かりやすく教えていた

だきました。また工場内では実際に製造しているものを見学さ

せていただき、みんな真剣に目で見て     耳で聞いて  いまし

た。 

貴重な体験をさせて頂きありがとうございました。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

～ 杉の木園 ～ 

『 見て聞いて感じよう！３Dってどんなの？ 

～in 杉の木園～ 』 
今年度も秋田県知的障害者福祉協会様より知的障害者レクリ

エーション教室開催事業の助成を受け、9/16（土）、杉の木園

では３D（立体）映像を鑑賞しました。知っているという人はい

るものの、体験はみなさん初めての様子。シアター風に椅子を

セットし、簡易暗幕をして利用者、職員共に３D メガネを着用！

ジェットコースターや都心の高層ビルの３D 動画を映したとこ

ろ「見えた見えた！」「わかった～」といつも以上に集中して

見ている人も…。今後は国内外の名所巡りやゲーム体験などに

も利用していこうと思います。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

一羊会便り 

事 業 所 紹 介 



 

 

保 護 者 会 
トピックス 

▲販売の準備中です 

▲レクリエーション 

職員と一緒に eスポーツ中！ 

 

～ 夢・究塾明日葉 ～ 

『 暑気払い 』 
残暑がまだまだ厳しい８月２６日に明日葉では暑気払いとし

てみんなで作業室に涼しげな飾り付けをしたり、甘～いスイカ

を食べて一時の涼を楽しみました。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

『 稲刈り体験 』 
９月１４日（木）、例年お世話になっている大潟村の森田勝

利さんの田んぼへ稲刈り体験に行ってきました。広大な敷地の

中に広がる綺麗な稲穂を“がしっ”と掴んで鎌を上手に使う利

用者たち！！途中雨が降ってくるトラブルもありましたが元気

いっぱい取り組みました。１０月に美味しい新米「あきたこま

ち」が届くのを楽しみに待っています♪♪森田さん、ありがと

うございました。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

『 敬老の日のプレゼント☆ 』 
９月１７日（日）の敬老の日に合わせて仁別、藤倉、丸木橋

の３町内の７５歳以上の方々に今年度は夢・究塾明日葉 Pan wa 

Pan の「男鹿の黒塩シュガーラスク」をプレゼントさせて頂き

ました。 

各町内会長様には配布時にご協力をいただき、ありがとうご

ざいました。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

『 アレルギー 』 
成田直子さん（数人さん母) 

息子は、春秋には花粉症等のアレルギー症状、アトピー性皮

膚炎が有ります。同じような症状で悩まれている方は沢山居ら

れるかと思います。色々な症状の中でも息子は特に紫外線の強

い日に肌を出していると日光湿疹が出てしまいます。半袖での

外出が出来ないのが１つの悩みです。 

この夏は連日、猛暑日が続き影響があるのではと心配しまし

た。暑くて大変だと思うのですが、長袖や UＶ対応の上着等を

着て当然という表情で出掛けてくれます。また、事業所でも色々

と支援して頂いてますので心配していましたが症状もおちつい

ています。薬の塗布などは欠かせませんが日々楽しく活動や作

業が出来ていて何とかこの暑さを乗り切れそうです。 

毎日、帰宅後はシャワーを浴びてすっきりして長椅子に横に

なります。時にはウツラウツラと眠ることもあります。その時

間がホッとする時なのだと思います。 

これからも様々なことに一喜一憂することだと思いますが悪

化しない様に努めていきたいと思います。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 

 

→きょうされん理事長 

斎藤なを子さんの開

会挨拶 

福永晋介さん 

入賞作品の前で 

 

 

 

 

 

 

昨年に引き続き、今年も心配されるコロナ禍でしたが対面 

で開催されました。一羊会からは、利用者５名、職員５名の 

計１０名で参加してきました。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 参加目標２，５００名でしたが予想をはるかに超えた２，８

００名の参加者で会場は熱気あふれる盛り上がりでした。全国

たくさんの仲間ともお会いすることができ、７月大雨災害の心

配のお言葉や励ましの言葉をたくさん頂きました。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

企画内容も充実していて、参加された皆さんも学び、楽しめ

た大会でした。閉会行事の「グッズデザインコンクール表彰式」

では、入選者の１番目に「夢・究塾明日葉」の福永晋介さんが

呼ばれ、きょうされん斎藤なを子理事長より表彰状が手渡され

ステージ中央で誇らしげに頭上高く表彰状を掲げていたのが印

象的でした。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 最後に来年度開催県への引継ぎ式を行い、全ての日程を終了

しました。コロナの感染もなく無事に終え、大会開催県の埼玉

支部のみなさん大変お疲れ様でした。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

【夢・究塾明日葉 佐々木有砂さんの感想】 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

【とうふ屋丸木橋六兵衛 支援員 鈴木 勇輝】 
 

印象に残ったことは、基調報告（藤井専務理事）での日本の

災害時の障害者被災率の高さや精神科病院はじめ各事業所での

深刻な職員不足と、文化企画での障害を持つ方々の歌やダンス

です。利用者が好きな事に熱中している姿が特に印象的でした。 

今回参加させて頂いた経験を事業所でも活かしていきたいと

思います。 

 

きょうされん第 46回全国大会に 

            参加して 

←オープニング 

セレモニーの様子 

藤井専務理事の基調報告 

次期開催の滋賀支部へ大会旗の引継ぎ 

鉄道博物館 SL機関車の前で 

表彰式 



 

 

編 集 後 記 

苦情・要望（ボイス） 

今月は４事業所とも苦情・要望はありませんでした。 

 

 

 

 

先日、臨時役員会をひらき、7 月の秋田の記録的大雨で被災 

（床上浸水）された方々は、今も、ご不便な生活を強いられ大 

変な思いをされていることを知りました。 

遅くなりましたが、自治会として何か応援できればと話し合

い、2 名の会員の方へ、各団体の見舞金基準に照らし合わせお

見舞金をお渡ししております。 

一日も早く平穏な生活に戻られますことを、心よりお祈り致

します。 

 

令和５年 ８月《 みんなの気持ち 》 

◎杉の木園 

・家族と男鹿の水族館に行った 

・野球!!! 

・GH1 人で頑張った 

・新しい Hey!say！jump の CD 欲しい 

・11 月の誕生日楽しみです 

・お墓参り行きました 

・ミニ納涼祭、盆踊り楽しい!! 

 

◎とうふ屋丸木橋六兵衛 

・販売行きたい   

・大雨大変だった 

・カレー作り楽しかった 

・工賃増やしたい 

・洗い物、にがり混ぜ頑張った 

・ミラクルスイミング頑張ります!! 

・夏祭り射的楽しかった 

 

◎夢・究塾明日葉 

・GAO に行ってシロクマ、ペンギン、クラゲを見てきた 

・墓参りした 

・ボウリングしたい 

・海で泳ぎたい  

・カラオケのものまねしたい 

 

◎One memory 

・竿燈のカレンダー買いました 

・墓参り行きました 

・アートリンクで絵を描いたり顔を貼り絵で作りました 

・毎週プールに行って泳ぐ練習しています 

・美味しいもの、アイス食べた 

・雄物川花火を家から見た 

・家族、親戚と花火をした 

・お父さんと竿燈見に行った 

 暑かった 楽しかった 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

【虐待事案の報告】 
「グループホーム世話人による入居者虐待のお詫び」 

去る、令和５年６月１４日(水)グループホームにおいて世話

人による入居者虐待事案があり、法人として被害に遭われた利

用者様・ご家族様へ謝罪をしております。あわせて、秋田市障

がい者虐待防止センターへの通報、一羊会権利擁護・虐待防止

対応委員会の開催、行為者への処分と遂行して参りました。ま

た、７月～８月にかけ、全グループホーム世話人、事業所職員

へ虐待防止研修を実施し、今一度「虐待とはどのような行為が

当たるのか」という基本的事項等の確認を行っております。障

害 

のある人たちの尊厳を守り、生活をサポートする立場の私たち

事業所職員・世話人が障害者虐待を行うことは決して許される

ものではない事を胸に、引き続き、虐待防止に向けた取り組み

を行って参ります。 

利用者様・ご家族様をはじめ、多くの関係者の皆様にご迷惑と

ご心配をおかけしたことを心からお詫び申し上げます。 

 

 

【７月記録的大雨災害義援金、お見舞金について】 

去る 7 月１４日に発生した秋田県の記録的な大雨災害に際し

て、きょうされんをはじめ、たくさんの方々より励ましのお言

葉やお見舞金、義援金を頂戴致しました。 

この度、当法人へお寄せいただきましたご厚意は、床上浸水

被害に遭われました当法人関係者のみなさまへお渡ししており

ます。 

これまで経験したことのない災害により、不安な日々を過ご

していた中、たくさんの方々が秋田県の状況や当法人を気にか

けてくださったことは、とても有難く励まされ、その優しさが

胸に沁みるような思いでした。 

大雨災害から 2 ヶ月が過ぎ、復旧へ向け一歩ずつ進んでいる

様子が要所で見られるようになってまいりましたが、被害が酷

かった地域を見ますと、未だ今後の生活再建に悩み苦しんでい

る方も多くいる状況です。 

当法人としましては、頂戴致しました多くの励ましを胸に、

今後も悩み苦しむ方の支えとなるよう尽力して参りたいと思い

ます。 

末筆ながら、たくさんのご厚意を頂戴しましたことご報告致

します。 

 

社会福祉法人 一羊会 

理事長 澤田 修明 

 

 

 

長引いた暑さが漸ようやく落ち着いてきましたね。 

寒暖差で体調を崩さぬよう、気を付けていきましょう。 

今年は特に暑さや大雨と異常気象と言われていますが食事、

睡眠、そして適度な運動！ 

体調に気を付けて頑張りましょう。 

一羊会利用者自治会 


